

Adverbialsätze bestimmen und umwandeln

- a) Markieren Sie im folgenden Text alle Gliedsätze. Bestimmen Sie außerdem, um welche Art von Adverbialsatz es sich handelt.
- b) Wandeln Sie im Anschluss drei Adverbialsätze in Adverbiale um.

Nachdem jahrzehntelange Diskussionen geführt worden sind, bleibt doch alles beim Alten. Zur Debatte stand, ob weiterhin zwischen Sommer- und Winterzeit gewechselt werden soll. Beide Seiten konnten gute Gründe vorbringen.

Weil die Sommerzeit die Tage verlängert, soll sie erhalten bleiben. Dies ist zweifelsohne das Hauptargument der konservativen Seite. Indem die Zeiger um eine Stunde verschoben werden, scheint uns der Tag länger. Auch wenn wir uns da gerne täuschen, schmeichelt der Effekt. Natürlich wissen wir, dass ein Tag ein Tag ist und bleibt und die Sonne sich keineswegs nach unseren Uhren richtet. Damit der Sommereffekt erhalten bleibt, könne ja die Sommerzeit für das ganze Jahr beibehalten werden. So lautet ein Kompromiss der Umstellungsgegner. Die negativen Effekte sind aber so hoch, dass der Winter unerträglich wird. Während es noch stockfinster ist, stehen wir auf, sitzen wir beim Frühstück, pendeln wir zu Arbeit, erledigen wir die ersten Stunden Arbeit. Unerträglich!

Also doch ewige Winterzeit? Während die dunkle Zeit halbwegs hell bleibt, passt sich die helle dem Dunklen an. Nach Arbeitsschluss um 17 Uhr bleibt es dann auch nicht mehr so lange hell, dass sich der Ausflug ausgeht. – Die Unentschiedenheit hat also ihre Gründe.